
Ausgezeichnet: Die besten Klimaretter im Gesundheitswesen

Stiftung viamedica gratuliert den Preisträgerinnen und Preisträger des Klimaretter-Awards 2024

Freiburg, 13. Juni 2024 – Die Stiftung viamedica freut sich, die diesjährigen Preistragenden des Klimaretter-Awards bekannt zu geben. Zu den Erstplatzierten gehören die IKK classic, Pronova BKK, Vanguard AG, INTERATIO MediTec, mkk - meine Krankenkasse sowie Dr. Florian Lenhard vom Knappschaftsklinikum Saar. Mit ihrem Projekt KLIMARETTER – LEBENSRETTER setzt die Stiftung ein starkes Zeichen für Nachhaltigkeit und Ressourcenschonung im Gesundheitswesen. Das Projekt nutzt spielerische und onlinebasierte Elemente, um Beschäftigte für Umweltthemen zu sensibilisieren. Darüber hinaus bietet es teilnehmenden Einrichtungen und Unternehmen wertvolle Unterstützung bei der Erstellung von Nachhaltigkeitsberichten wie dem CSRD und bei Zertifizierungen wie ISO 50001, ISO 14001 oder EMAS.

Derzeit sind über 153 Unternehmen des Gesundheitswesens im Tool registriert, mit mehr als 8.800 Beschäftigten, die aktiv am Projekt teilnehmen. Am 11. Juni 2024 feierten wir auch den 6. Nationalen Klimaretter-Tag, an dem die Gesundheitsbranche ihr Engagement für den Klimaschutz demonstrierte.

Die feierliche Verleihung der Awards fand am 11. Juni 2024 im Rahmen einer internen Veranstaltung in den Räumen der Pronova BKK in Leverkusen statt. Die Laudatio wurde von **Herrn Timm Paulus, dem Leiter des Referats Umweltbezogener Gesundheitsschutz, Klima und Gesundheit im Bundesministerium für Gesundheit (BMG)**, gehalten. „Das Projekt „KLIMARETTER – LEBENSRETTER“ der Stiftung viamedica sensibilisiert speziell die Beschäftigten für das Thema Klimaschutz und Ressourceneffizienz im Gesundheitswesen. Damit trägt es ganz wesentlich dazu bei, diese Transformationsaufgabe zu bewältigen und ermöglicht einen sektorübergreifenden Austausch. Für das BMG als ideeller Partner des Projekts, gratuliere ich allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern und

bedanke mich herzlich für Ihr Engagement und die von Ihnen eingebrachte Expertise“, so Paulus. Wir haben uns gefreut die Ehrengäste Lutz Kaiser, Vorstand der Pronova BKK, Bernhard Marewski, Bürgermeister der Stadt Leverkusen, und Markus Märtens, Geschäftsführer der Wirtschaftsförderung Leverkusen, begrüßen zu dürfen.

„Wir freuen uns sehr, dass wir zum fünften Mal in Folge den Klimaretter-Award gewinnen konnten. Das bestätigt uns in unserem Engagement für Umweltschutz und Nachhaltigkeit. Herzlichen Dank an alle, die mit einem nachhaltigen Vorbild voran gehen“, sagte Katharina Polydoros, Leiterin des Projekts Nachhaltigkeit bei der IKK classic.

Die Stiftung viamedica bedankt sich bei allen Beteiligten und Teilnehmenden des Projekts für ihr Engagement und ihren Einsatz für eine nachhaltige Zukunft im Gesundheitswesen. Wir sind stolz darauf, gemeinsam mit Ihnen einen Beitrag zum Klimaschutz zu leisten und freuen uns auf weitere erfolgreiche Jahre des Projekts KLIMARETTER – LEBENSRETTER.

Wir danken unseren Förderpartnern für die freundliche Unterstützung:

Elektrizitätswerke Schönau (EWS), Prospitalia GmbH, Vanguard AG

Einladung zur Teilnahme

Die Stiftung viamedica lädt alle Einrichtungen und Unternehmen des Gesundheitswesens ein, sich dem Projekt KLIMARETTER – LEBENSRETTER anzuschließen und gemeinsam für eine nachhaltigere Zukunft zu arbeiten. Werden Sie Teil dieser wichtigen Initiative und tragen Sie aktiv zum Klimaschutz bei!

Pressefotos und weitere Informationen

Pressefotos und weitere Informationen finden Sie unter folgendem Link:
<https://projekt.klimaretter-lebensretter.de/presse/pressefotos/>



Kontakt:

viamedica – Stiftung für eine gesunde Medizin

c/o Institut für Infektionsprävention und Krankenhaushygiene
Universitätsklinikum Freiburg, Breisacher Str. 86, 79110 Freiburg
Markus Loh, T (0761)270 82200
E-Mail: markus.loh@viamedica-stiftung.de

Informationen über die Stiftung viamedica

Die 2002 von Umweltpreisträger und Hygieniker Prof. Dr. Franz Daschner gegründete Stiftung setzt sich für nachhaltige Gesundheitsversorgung und den Klimaschutz ein. Mit innovativen Projekten und Initiativen unterstützt sie Einrichtungen im Gesundheitswesen dabei, ihre ökologischen Fußabdrücke zu reduzieren und eine nachhaltige Zukunft zu gestalten. Die Stiftung hat das vom Bundesministerium für Wirtschaft und Klimaschutz (BMWK) im Rahmen der Nationalen Klimaschutzinitiative geförderte Projekt „Klimaretter – Lebensretter“ im Jahr 2017 initiiert, um die Beschäftigten im Gesundheitswesen für mehr Klimaschutz zu sensibilisieren. Weitere Informationen zur Stiftung unter www.viamedica-stiftung.de.

Die Preisträger des Klimaretter-Awards 2024 sind:

Kategorie große Einrichtungen/Unternehmen (ab 4.000 MA)

1. Platz IKK classic
2. Platz Universitätsklinikum Würzburg
3. Platz Charité — Universitätsmedizin Berlin

Kategorie mittlere Einrichtungen/Unternehmen (1.000 – 4.000 MA)

1. Platz Pronova BKK
2. Platz mkk- meine Krankenkasse
3. Platz Diakonisches Werk Bamberg-Forchheim e.V.

Kategorie kleine Einrichtungen/Unternehmen (100 – 1.000 MA)

1. Platz Vanguard AG
2. Platz ISAR Klinikum
3. Platz HESCURO Kliniken

Kategorie Kleinstunternehmen und Praxen (unter 1.00 MA)

1. Platz INTERATIO-MediTec GmbH
2. Platz Karl Schiller Berufskolleg
3. Platz Nova Biomedical

Kategorie Gruppen

1. Platz Die Klimaverbesserer: mkk-meine Krankenkasse
2. Platz HESCURO Kliniken
3. Platz Verwaltung: ISAR Klinikum

Kategorie Einzelpersonen

1. Platz Dr. Florian Lenhard: Knappschaftsklinikum Saar
2. Platz Claudia Reimers-Kuhleemann: IKK classic
3. Platz Andreas May: IKK classic